

El cuerpo del exmilitar, disidente del régimen chavista, fue hallado el 1 de marzo: **Fiscalía asegura que el secuestro y homicidio de Ronald Ojeda fue ordenado desde Venezuela**

“Hemos descartado las tesis que tengan que ver con su participación en algún ilícito, por lo tanto, la única tesis que queda vigente” es la del móvil político, aseguró el persecutor Héctor Barros.

A 50 días del secuestro y posterior homicidio del exmilitar Ronald Ojeda Moreno, disidente del régimen chavista que gobierna en Caracas, el Ministerio Público de Chile dio por superada la etapa investigativa en que todas las hipótesis se encontraban abiertas y aseguró que el crimen cometido en Santiago fue ordenado desde Venezuela.

“Nosotros sostenemos que esto se organizó y se solicitó el secuestro y posterior homicidio del señor Ojeda desde Venezuela”, dijo el fiscal a cargo del caso, Héctor Barros, jefe de la Fiscalía Regional Metropolitana Sur, en un reportaje emitido anoche por Chilevisión.

Consultado sobre si tenía la convicción de que el crimen del exteniente del Ejército de Venezuela tuvo un móvil político, Barros sostuvo que “hasta el momento no tengo otro antecedente que nos demuestre o nos indique hacia otro lado. Hemos descartado las tesis que tengan que ver con su participación en algún ilícito, por lo tanto, la única tesis que queda vigente es la que usted indica”.

Ojeda fue secuestrado en la madrugada del 21 de febrero, desde su departamento en la comuna de Inde-



Ronald Ojeda Moreno (32), en uno de los últimos registros en los que se le ve con vida, cuando los secuestradores lo bajan por el ascensor de su edificio.

pendencia, por desconocidos que irrumpieron en el piso 14 del edificio, simulando ser detectives de la PDI. Escoltado por sus cómplices, uno de los secuestradores rodeó el cuello del exteniente con su brazo izquierdo y así lo condujo al ascensor y posteriormente a un vehículo que los esperaba en el estacionamiento. Ojeda solo vestía calzoncillos.

Luego, y en un escape que dejó rastros en cámaras de vigilancia y hasta en una bencinera —donde uno de los implicados compró combustible con su tarjeta de crédito e imputó los puntos de fidelización a su nombre—, la víctima fue trasladada a una casa de seguridad, donde habría permanecido vivo por un corto tiempo, ya que la autopsia estableció posteriormente una data de muerte probable en los primeros días de su desaparición.

Ojeda murió por “asfixia por suspensión”, según su certificado de defunción, y de acuerdo con el fiscal Barros, las circunstancias en que fue hallado el cuerpo el 1 de marzo —enterrado en una toma en Maipú— hacen pensar que el delito no fue obra de una banda de crimen organizado como el Tren de Aragua.

“Hay un grado de organización, hay un grado de ejecución de este delito que nosotros no lo hemos visto. El Tren de Aragua jamás actuó haciendo una escena como la que hicieron en este caso, disfrazados de policías, y tomarse el trabajo, además, de enterrarlo (a Ojeda) a 1,4 metros de profundidad y poner sobre él cemento, cementar el lugar donde estaba sepultado. Eso el Tren de Aragua no lo ha hecho jamás”, aseguró el persecutor.

Barros dijo no saber si el secuestro y homicidio fue organizado por la Dirección General de Contraintelligen-

cia Militar (DGCIM) de Venezuela, una organización acusada por opositores al gobierno del Presidente Nicolás Maduro de practicar tortura y represión contra disidentes.

Hasta el momento, solo hay un detenido por este delito, un menor de 17 años de nacionalidad venezolana. Los investigadores han identificado a otros dos presuntos implicados, Walter Rodríguez y Maickel Villegas, quienes, según el reportaje emitido anoche, estarían en Venezuela.

Caracas ha negado una relación con el crimen

El 28 de febrero, una semana después del secuestro y antes de que el cuerpo de Ojeda fuese encontrado, el

“número 2” del chavismo, el diputado Diosdado Cabello, negó la participación de su país en el delito.

En su programa de televisión semanal “Con el mazo dando”, Cabello aseguró que “se inventaron ahora un tema de un secuestro que supuestamente el chavismo hizo en Chile. ¿Sacaron la cuenta de cuántos kilómetros hay, cinco mil y pico kilómetros? 5.600 kilómetros de Chile para acá. Vienen caminando (risas del público presente en el estudio). Otros dicen que ya está aquí. Y ¿cómo pasaron todo ese poco de países, verdad? Es que nosotros somos una candela pura si lo hicimos”.

POSICIÓN DEL GOBIERNO

A las 08:30 horas de hoy, la ministra del Interior, Carolina Tohá, “realizará (una) declaración sobre el caso del teniente Ojeda”, se anunció anoche desde La Moneda.